

ue lettre de Mgr Cheverus, évêque de Boston : (30 octobre 1815).

“ M. Germain et M. Doucet se sont embarqués pour Marseille de Marblehead, le mardi 24 du présent. M. Doucet dina avec nous, le lundi. Il a les jambes enflées. Il m'assura qu'il ne faisait ce voyage que pour sa santé et qu'il reviendrait de suite se jeter aux pieds de V. G. Je lui dis que j'allais vous écrire. Il écrivit alors le petit mot ci-inclus .....

Malheureusement ce petit mot, étant sur une feuille séparée, a été perdu, mais nous savons ce qu'il contenait, par la lettre suivante que Mgr Plessis, écrivait, le 18 décembre suivant à M. Migneault, missionnaire à Halifax :

“ J'ai ouvert et gardé votre lettre du 5 nov. à l'adresse de M. Doucet dont il paraît que vous ne savez pas l'histoire. Quelques jours avant mon retour en Canada, il était parti de Québec, sous prétexte de venir à ma rencontre dans les Etats-Unis, et il n'a pas repassé depuis. Il s'est rendu à New-York, sans que nous soyons rencontrés, y a passé plusieurs semaines sans se mettre en rapport avec le clergé du lieu, s'est embarqué sur un vaisseau français, a fait une apparition chez l'Evêque de Boston, à l'invitation de celui-ci, et est retourné, le lendemain, 24 oct., retrouver son vaisseau à Marble Head, et se mettre en route pour Marseille. Il a été joint, avant ce dernier embarquement, par Chs Germain qui se croit appelé au monastère de la Trappe et pourrait bien l'oublier en chemin. (1) Du moins celui-ci est parti ouvertement, ayant annoncé son départ au lieu que l'autre a dérobé son projet à sa communauté, à sa paroisse de Sainte-Foye, à son évêque et à ses meilleurs amis. Il devait déjà £860, il s'est endossé de 450 de plus à son départ Ses fonds et meubles vendus, il devra encore 2 à 300. Voyez si Frank a lieu d'attendre quelque chose de lui.

(1) En fait, M Germain persévéra et mourut Trappiste, en 1828 à Laval, département de Mayenne, France.